

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Sábado 16 Junio de 1888.

Año XVI Núm. 4.635.

TELÉGRAMAS DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

(Agencia Mencheta)

Curso de la crisis

Madrid 13.—3'45 t.

El Sr. Sagasta, después de recibir encargo de S. M. de formar un Gabinete en el que estén representados todos los elementos que constituyen la fusión liberal, manifestó á sus íntimos que antes de resolver la crisis necesitaba abordar con los ministros tres cuestiones que afectaban al Gabinete.

Se ha leído en las Cámaras la comunicación oficial dando cuenta de la crisis.

El Sr. Sagasta ha conferenciado detenidamente con el Sr. Moret. Este opina que sería un mal, dado el estado actual de la política, dar entrada en el nuevo ministerio á los candidatos que ha tiempo persiguen una cartera.

Se necesita, ha dicho, un Gabinete de prestigio y de batalla para hacer frente á la campaña que iniciarán los conservadores tan pronto como se legalice la situación económica y se pongan en condiciones de heredar el poder.

El Sr. Moret ha reiterado una vez más que su palabra y sus esfuerzos estarán siempre á disposición del Sr. Sagasta desde los bancos de la mayoría ó allí donde convenga á los intereses de la patria, de la libertad y de la monarquía.

Madrid 13.—4 t.

Al salir el Sr. Albareda del Consejo de Ministros en que se acordó presentar la dimisión, le preguntó un periodista:

—¿Cuántos ministros salen?

—*Tutti*, contestó con su natural gracejo, y añadió después:

Gracias á Dios que me veo libre de una carga que me abrumaba. No tengo ninguna afición al *oficio* de Ministro.

Los amigos del Sr. Alonso Martínez aseguran que ha dicho este influyente hombre público que se negará á formar parte de un Gabinete en que figurase el general Cassola.

Se asegura que el Sr. Sagasta ha confiado al Sr. Moret el encargo de sondear al general Martínez Campos acerca del candidato que está indicado para el Ministerio de la Guerra.

El propósito del Sr. Sagasta es formar esta noche el nuevo Gabinete para que jure mañana.

Es inexacto que se haya firmado el decreto admitiendo la dimisión al general Martínez Campos.

Ha variado muy poco el curso de los acontecimientos desde mis telegramas expedidos en las primeras horas de la tarde. El Sr. Sagasta vacila ante lo difícil de la solución de una crisis con ansia esperada por políticos impacientes por ser ministros. Pasan de 20 los ex-ministros que han visitado hoy al Sr. Sagasta y de ocho los que aspiran á serlo y que no dejarán vivir tranquilo al jefe del partido liberal hasta que vean realizadas sus aspiraciones.

Si el jefe del partido liberal dispusiese de cincuenta carteras ya estaría constituido el Gabinete, pero como son muchos los llamados y solo ocho los escogidos la crisis

promete ser laboriosa.

Madrid 14.—1'45 madrug.

Ha reinado durante la noche gran animación en todos los círculos políticos. La casa del Sr. Sagasta parece un jubileo.

En la cervecería de Viena, en donde se reúnen los políticos trasnochadores y los redactores de los periódicos de la mañana, se comenta la situación política con diversidad de criterio, respecto á las consecuencias de la crisis, pero todos convienen en que no había forma de evitarla, dada la actitud del general Martínez Campos y del disgusto manifiesto del general Cassola.

Ferrerías, el ilustrado Director de «El Correo», que goza de toda la confianza del Sr. Sagasta, es perseguido por los hombres políticos que se desviven por estar al tanto de las fases que sigue la crisis.

Su contestación no es otra que se mantendrá la ponderación de fuerzas de la mayoría y que el prestigio de Sagasta vencerá todas las dificultades que se presenten.

La gente política empieza á retirarse ante la seguridad de que antes de medio día no se sabrá á punto fijo la solución del problema.

Se dice, sin embargo, que formarán parte del nuevo Gabinete los Sres. Alonso Martínez, Puigcerver, Moret, Rodríguez Arias (D. Rafael), Vega Armijo, Becerra, Maura y Canalejas.

Se asegura que los amigos del general Cassola acusan al Sr. Alonso Martínez de haber ido á Valencia al encuentro de la Reina con el propósito de trabajar porque fuese lanzado del Gobierno el Ministro de la Guerra.

Semejante rumor es absurdo. El señor Alonso Martínez fué á esa capital con el único objeto de participar á Sagasta primero y después á la Reina, que consideraba antipolítico y expuesto á serios peligros que no fuese la corte á Valencia.

Madrid 14.—2 madrug.

Cuando me retiraba á descansar algunas horas he encontrado en la calle del Arenal á un personaje político de mucha talla y me ha asegurado que sabe evidentemente que el duque de Tetuán ha sido el instigador de el general Martínez Campos, para que después de su silencio en el Senado haya insistido en resignar el mando, fundándose en que no se había formulado la consulta al Consejo Supremo de la Guerra sobre la cuestión promovida del santo y seña.

Asegura también el prohombre en cuestión que el general Martínez Campos quiere entenderse con Gamazo y con ex-ministros liberales para hacer una nueva situación, pero no se quiere entender con el Sr. Romero Robledo, según las referencias últimas.

Sábase que el día de la interpelación del Sr. Bosch y Fusteguerras en el Senado, dijo el general Martínez Campos al Sr. Romero Robledo.

«No les pido á ustedes que no hagan hoy la interpelación anunciada, porque yo no les puedo pedir ningún favor, por lo mismo que no podría pagárselo de ninguna manera et dia de mañana»

Madrid 14.—8'30 m.

Se dice que el Sr. Sagasta ha teleografiado al capitán general de Andalucía Sr. Ro-

dríguez Arias ofreciéndole la cartera de Guerra, y que dicho general se ha excusado de aceptarla.

Se sospecha que las causas que hacen laboriosa la crisis consisten en la diferencia de criterio económico entre los elementos de la mayoría.

Opinion de Castelar

El Sr. Castelar opina que el nuevo ministerio deben constituirlo ex-ministros y que debe aplazarse las reformas militares hasta que se planteen las políticas.

Hé aquí su parecer expresado ante un grupo de amigos:

«Los gobiernos liberales deben hacer las reformas políticas que satisfagan al pueblo. Pero jamás deben tocar ni las prerrogativas de la monarquía, ni las severidades del ejército, ni el estado del clero. Las instituciones históricas no deben ser reformadas más que por los partidos conservadores, y dígase lo que se quiera, lo grave de la situación en que se encuentra Sagasta es consecuencia de sus debilidades y de haber hecho suyas irreflexivamente las reformas militares del general Cassola.»

Opinion de Cánovas

El Sr. Cánovas del Castillo declara que después de haber dicho en el Senado el general Martínez Campos que no estaba conforme con el ministro de la Guerra la resignación inmediata, del mando estaba prevista, y no ha debido sorprender á nadie que entienda de política lo que está ocurriendo á consecuencia de aquel acto político.

Madrid 14.—9'30 m.

Se asegura que algunos oficiales de las armas generales proyectan obsequiar al general Cassola con un banquete.

Añádese que apenas iniciada la idea, pasan de ciento los adheridos á ella.

Los ministeriales más entusiastas disparan bala rasa contra el general Martínez Campos, atribuyéndole que sus intemperancias apresurarán la subida al poder del partido conservador.

Han dimitido todos los subsecretarios de los ministerios.

También algunos directores generales y gobernadores civiles han puesto sus destinos á disposición de los ministros de que dependían.

El Sr. Romero Robledo está ya restablecido de su catarro.

Prensa de Madrid

Madrid 14.—10'45 m.

«El Imparcial» de esta mañana, analizando los orígenes de la crisis y su desenvolvimiento, dice que han vuelto los tiempos de O'Donnell. Espartero y Narvaez, en los que se conquistaba el poder por medio de la fuerza ó del prestigio de una espada.

Creíase ahora que el poder ser conquistaba por medio del talento y de la palabra, pero el descontento del general Martínez Campos ha venido á demostrar lo contrario.

Una genialidad suya ha producido una crisis que pone en peligro de desorganizar un partido.

Recuerda «El Imparcial» que el general Martínez Campos sucedió á los conservadores en el poder, cargando con las responsabilidades de su propia iniciativa, y com-

parando aquella época con la presente, se expresa de este modo: «Quien decide de la suerte de los gobiernos debe gobernar asumiendo las responsabilidades del poder, pues si no resultaría que se reconocía de hecho una magistratura anticonstitucional y varios poderes sin responsabilidad y sin fiscalización parlamentaria.»

El mismo periódico entiende que el Señor Maura no formará parte del nuevo Gabinete porque el señor Gamazo no ha desistido de su actitud y que el rompimiento político de los Sres. Martínez Campos y Sagasta creará graves dificultades al partido liberal.

«El Globo» afirma que continuará en el poder el partido dominante por exigirlo así la opinión liberal del país, que rechaza á los conservadores y que éstos no se atreven á combatirlo frente á frente.

El periódico posibilista considera descartado al «funesto é invasor generalismo» si el gobierno nuevo no reincide en los errores del anterior, y aconseja al Sr. Sagasta que escarmiente en lo que está pasando por sus irreflexiones y aproveche el plazo que le concede la Providencia para que se arrepiante de sus errores y plantee sin pérdida de momento el sufragio universal.

«El Liberal» dice que la crisis no la ha motivado lo que se refiere á la junta consultiva, puesto que no surgió cuando se leyó en Consejo de ministros y resultó una transacción entre las dos tendencias que existían en el Gabinete.

Dice el expresado colega que la crisis actual representa una estocada del general Martínez Campos, como lo revela el hecho de que se creyó conjurada cuando el referido general parecía predispuesto á una transacción, y en cuanto ha manifestado su descontento cae derribando á sus pies el gobierno.

Teme y se sonroja «El Liberal» de que pueda depender de una genialidad ó una altivez de un hombre político, apoyada por la punta de una espada, los destinos de la patria.

Candidaturas

El mencionado periódico cree que se constituirá el nuevo Gabinete en la forma siguiente:

Presidencia, Sagasta.

Estado, Vega Armijo.

Justicia, Alonso Martínez.

Gobernación, Moret.

Hacienda, Puigcerver.

Fomento, Canalejas.

Guerra, Tassara.

Marina, Rodríguez Arias.

Ultramar, Beranger ó Capdepón

«La República» se felicita de que el señor Sagasta no presentará su dimisión.

Cree el periódico pactista que no podrá cumplir el programa de reformas prometidas, porque se irá persuadiendo de que la verdadera libertad es incompatible con la monarquía.

Añade dicho diario que la manía de mantener la ponderación dentro del Gabinete enerva la vida ministerial, imponiendo el quietismo y destruyendo las fuerzas por impulsos contrarios, mantenidos con el empeño del que lucha con igual pujanza.

Madrid 14.—12 m.

Se confirma que el general Rodríguez

Arias ha escusado el aceptar la cartera de Guerra fundándose en que no puede sustituir en las condiciones que las circunstancias requieren al hombre que le nombró subsecretario, que le ascendió á teniente general y que le nombró capitán general de Andalucía.

Se insiste en que anoche fué llamado por telégrafo el general Blanco.

Coméntase un suelto de «El Globo» en el que, con las debidas reservas, acoge el rumor de que el Sr. Alonso Martínez se opuso terminantemente á la dimision del general Martínez Campos al tener conocimiento de que los generales marqués de la Habana, Jovellar y Primo de Rivera se hallaban de acuerdo con el capitán general dimisionario, quien disponía de 20.000 hombres contra las reformas.

«El Globo» se ha hecho eco de una parrucha, según los políticos serios.

Medio Ministerio

Madrid 14.—2 t.

Es seguro que el Sr. Moret desempeñará la cartera de Gobernacion en el nuevo Gabinete; el Sr. Alonso Martínez la de Gracia y Justicia y el Sr. Puigcerver la de Hacienda.

El Sr. Maura ha quedado descartado.

El Sr. Topete no puede ser ministro por no ser senador ni diputado.

Se considera cosa acordada el nombramiento del general O'Ryan para la capitania general de Madrid.

Madrid 14.—2'15 t.

Han visitado al Sr. Sagasta, hace pocos momentos, los señores Moret, Navarro Rodrigo, Balaguer y marqués de la Vega de Armijo. Este ha estado dos veces en casa Sagasta. Se dice que pone algunas dificultades para entrar en el ministerio.

El Sr. Sagasta se dirige á Palacio; créese que lleva á la aprobacion de la Reina la candidatura del nuevo gabinete.

Madrid 14.—2'30 t.

El Sr. Sagasta acaba de manifestar á los periodistas que le esperaban en el vestibulo de Palacio, que nada en concreto podía decirles, pues aun no tenía formada la candidatura completa; pero se presume que sus palabras tendían á esquivar una declaracion terminante antes de dar conocimiento de ella á la Reina regente.

La casa del Sr. Sagasta está llena de personajes políticos. Hay en ella once ex-ministros, siendo el más antiguo el Sr. Gonzalez (D. Venancio) y el más moderno el Sr. Romero Giron.

Paris.—El ministro de Comercio monsieur Legrand, contestando á una comunicacion de la Cámara española de París, ha manifestado que cree casi seguro el concurso oficial ó por lo menos oficioso de España al certamen de 1889, y que Francia proporcionará á España toda clase de datos y facilidades para su concurrencia, así que se conozca la respuesta del gobierno español.

Telegrafian de Berlin que ha vuelto á reaparecer la crisis. M. de Bismarck trata influir en el ánimo de Federico III, á fin de obtener el nombramiento de un conservador para el ministerio del Interior, habiendo celebrado con el emperador una larga conferencia.

El rey de Suecia visitó ayer á las once y media de la mañana al emperador y á la emperatriz. Su impresion fué muy triste con motivo del estado de salud de Federico III.

Los últimos telegramas dicen que el estado de Federico III es desesperado.

Los médicos Bardeleben, Leyden y Krausse pasaron toda la noche en el casti-

llo de Charlottenburgo. También estuvo el kronprinz. Los médicos han reconocido que el exófago está atacado por un cáncer que hace imposible la deglucion.

Por esta causa se alimenta el enfermo introduciéndole un poquito de leche por medio de una sonda exofágica.

El doctor Mackenzie no ha querido obrar sin contar con la aprobacion de los otros médicos.

A media noche experimentó el emperador una ligera mejoría. En Berlin reina gran consternacion en todas las clases sociales.

Aquí no se puede tener ninguna noticia segura por la reserva que guarda la embajada alemana, que con esta actitud justifica la alarma y las previsiones de un desenlace próximo y fatal.

Madrid 14.—3'50 t.

La continuacion de la crisis trae sumamente preocupados á los hombres políticos.

Es fácil de comprender sin embargo, que se retarde la formacion definitiva del nuevo Gabinete por las dificultades que siempre entraña una crisis, y más en el caso presente, que el Sr. Sagasta desea á todo trance conservar la ponderacion de fuerzas establecida en el Gabinete dimisionario.

Se insiste en que algunos de los obstáculos que han detenido la formacion de Ministerio, proceden del Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

Supongo que hasta esta noche á las nueve no se conocerá la lista oficial de los nuevos ministros.

Los círculos políticos, el salon de Conferencias, la Presidencia y las casas de los hombres de mayor importancia, están como ayer llenas de gente ansiosa de saber noticias.

Madrid 14.—4 t.

La «Gaceta» ha publicado el decreto admitiendo la dimision al subsecretario del ministerio de la Guerra.

El Sr. Sagasta ha salido de Palacio sin ultimar la combinacion ministerial.

El Presidente del Consejo ha conferenciado con S. M. manifestandole que confía en poder llevarle la lista del nuevo ministerio, en toda esta tarde para que esta noche puedan jurar los nuevos ministros.

El Sr. Sagasta ha dicho que la causa de estas dilaciones sólo estriba en algunas dificultades que se presentan para proveer la cartera de Guerra.

Se considera completamente seguro que serán ministros el Sr. Moret, de Gobernacion; el marqués de la Vega de Armijo, de Estado; Canalejas, de Fomento; Puigcerver, de Hacienda; y Alonso Martínez, de Gracia y Justicia.

La cartera de Ultramar la desempeñará, según todas las probabilidades, el Sr. Capdepon.

Para la de Marina se sigue indicando al Sr. Rodriguez Arias y para la de Guerra al general Blanco.

El Sr. Moret ha llevado á la firma de S. M. la Reina el real decreto concediendo el Toison de Oro al duque de Edimburgo.

Se asegura que el Sr. Castelar ha visitado esta mañana temprano al Sr. Sagasta, celebrando con él una larga conferencia, sobre la que se guarda gran reserva.

Madrid 14.—4'10 t.

Aumenta el número de candidaturas: las hay para todos los gustos; pero me consta que ninguna es definitiva.

Se insiste en que será ministro de la Guerra el capitán general de Cataluña ó el general D. Tomás O'Ryan.

El general Martínez Campos ha estado en Palacio, vestido de uniforme, á recibir de S. M. el santo y seña.

Madrid 14.—4'30 t.

Según las últimas impresiones, el ministerio se constituirá en la forma siguiente: Presidencia, Sagasta. Estado, Vega de Armijo.

Gobernacion, Moret.

Hacienda, Puigcerver.

Gracia y Justicia, Alonso Martínez.

Fomento, Canalejas.

Marina, Beranger.

Ultramar, Capdepon.

Continúan las dificultades para la provision del ministerio de la Guerra.

Es probable que aun jure esta noche el nuevo Gabinete.

ÚLTIMA HORA

(A la salida del vapor «Nuevo Mahonés»)

Madrid 15.—9'30 m.

Los conservadores demuestran gran satisfaccion pues creen que Sagasta ha hecho la última crisis esperando que el Gobierno tropezará con grandes dificultades con la mayoría.

En la velada de los zorrillistas que tuvo lugar anoche se juzgó la crisis. El Sr. Francos calificó al nuevo gabinete, de gabinete de verano: que la causa que ha motivado la crisis causará indignacion á España favoreciendo la república.

Madrid 15.—9'45 m.

A fin de evitar comentarios el General Cassola ha rechazado el banquete que querian darle hallándose ya suscritos mas de doscientos cincuenta oficiales. El General Cassola intervendrá en el debate político caso de que no se expliquen fielmente las causas que han motivado la crisis.

El Sr. Sagasta al presentar el Ministerio á las Cámaras declarará que la cuestion económica seguirá las mismas huellas: apeleará al patriotismo para que se legalice la situacion económica y aceptará el debate político sobre la crisis y demas cuestiones pendientes con anterioridad.

Las reformas militares formarán parte de la bandera del partido.

El debate lo iniciará el Sr. Montilla por indisposicion del Sr. Romero Robledo previniendo á sus amigos se guarden de hablar hasta su restablecimiento.

Madrid 15.—10'30 m.

En la conferencia celebrada entre los generales O'Ryan y Cassola aquél le prometió apadrinar la ley constitutiva del ejército.

El General Lopez Dominguez á pesar de la insistencia del Sr. Sagasta ha reusado la cartera del Ministerio de la Guerra.

Madrid 15.—10'45 m.

El Sr. Moret reproducirá, introduciendo alguna modificacion, el proyecto de ley municipal que presentó en 1883 é introducirá reformas radicales en los Gobiernos de Provincia.

Madrid 15.—11'10 m.

Mr. Freycinet saldrá á visitar las fortificaciones de la frontera Alemana.

Siguen recibiendo noticias fatales del estado del Emperador.

Madrid 15.—11'15 m.

Se indica para Subsecretario del Ministerio de la Guerra al Sr. Galvís y para Director General del arma de infantería al General Golfín: para la Subsecretaría del Ministerio de Gracia y Justicia al Sr. Santana y para la Vice-Presidencia del Congreso al Sr. Aguilera.

Madrid 15.—11'25 m.

«El País» califica la crisis de piqueta fu-

sionista que deja sembrada semilla de innumerables disgustos en el campo monárquico.

«El Globo» dice que el Gabinete es la última solucion de la fusion.

«El Día» dice que el sufragio solo contará con el apoyo de la nacion y aconseja al Sr. Sagasta no interrumpa la evolucion legal que viene operándose en el país ni provoque debates imprudentes que ahonden las divisiones que perjudican al país y á la causa liberal.

«El Liberal» censura se haga crisis sin razon que la justifique: dice que los Ministros no deben salir del Gobierno como una ayuda de Cámara de una causa particular: examina el motivo de la crisis diciendo que debian salir los ministros que estaban en minoría en la cuestion del general Martínez Campos respetando el acuerdo de la mayoría ó dimitir todos; y que la caída del Ministerio ha sido el triunfo del general Martínez Campos.

«La Justicia» califica al nuevo Gobierno en los siguientes términos: Ministerio Perrucho: Solucion neutra, anodina, incolora, inodora é insípida. Dice además que la solucion de la crisis quebranta más el fusionismo; y considera que el artículo que publica «La Correspondencia Militar», aconsejando al general Cassola la formacion de un nuevo partido militar, son los primeros relámpagos de la tormenta de incalculables consecuencias.

«La República» dice que la solucion dada no cambia la política y que el nuevo Gabinete continuará luchando con inconvenientes gravísimos y que con la modificacion solo ha resultado un cambio de personas.

«La Begencia» se limita á saludar al nuevo Gabinete, reservándose formar juicio hasta que explique sus propósitos: aplaude que el Sr. Moret haya entrado en Gobernacion, pues se evita se lleven los tratados á las doctrinas libre-cambistas y dice que espera que la crisis no se limite al cambio de personas.

«El Imparcial» espera los actos del nuevo Gobierno para formar juicio: le aconseja acometa la rebaja de la contribucion, que lleve adelante la ley constitutiva del ejército y establezca el sufragio universal, pues de no hacerlo su vida será efímera y caerá arrastrando al fusionismo.

Madrid 15.—11'45 m.

El Sr. Bosch ha desistido de preguntar al Gobierno.

En el Congreso se promoverá el debate político iniciándolo el Sr. Silvela.

El Gobierno se halla en el Senado.

Madrid 15.—12'45 t.

Ha producido gran sensacion en la Cámara inglesa el estado desesperado del Emperador Federico III, habiéndose suspendido las fiestas y recepciones de Corte.

El Principe de Gales recibe telegramas cada dos horas, dándole cuenta del estado de salud del Emperador.

Madrid 15.—12'50 t.

En Berlin es general la opinion de que está agonizando el Emperador: la noticia ha producido grandísima sensacion en el pueblo: se han cerrado los teatros y se dirigen á Postdam, residencia del Emperador, los hombres de Estado y un gentío inmenso.

Palma 16.—8'45 m.

El nuevo Ministerio ha quedado constituido de la manera siguiente:

Presidencia,	Sagasta.
Estado,	Vega Armijo
Gobernacion,	Moret.
Gracia y Justicia,	Alonso Martínez.
Fomento,	Canalejas.
Hacienda,	Puigcerver.
Guerra,	O'Ryan.
Marina,	Arias.
Ultramar,	Capdepon.

Gaceta

Noticias.—Al salir el correo de Barcelona se corria la voz de haber fallecido el Emperador de Alemania: que todas las bolsas de Europa continuaban en alza: que los gamacistas se muestran muy rebeldes del resultado de la crisis: que habia sido nombrado capitán general de Madrid el general Quesada y se indicaba para ocupar un cargo importante al Sr. Fiol, Diputado á Corte por Mallorca.

Real orden.—«La Gaceta de Madrid» publica una declarando incorporables en segunda enseñanza las asignaturas cursadas en cualquier establecimiento oficial.

Exportacion.—Para Barcelona serán embarcadas mañana 22 cabezas ganado vacuno y para Alcudia 63 de cerda. Total 85.

Destino.—Nuestro amigo y paisano el Dr. D. Federico Llansó ha sido destinado de Secretario de la Direccion de Sanidad del puerto de La Selva.

Baile.—Además de los de costumbre lo habrá empezando desde hoy todas las noches de sábado y domingo frente del cafetin de Beco y Compañía situado á la entrada de la nueva carretera.

Distribucion.—En el día de mañana se procederá á distribuir entre los perjudicados por los aguaceros del mes de Setiembre el remanente de la cantidad concedida por el Gobierno para este distrito municipal y las concedidas á los ayuntamientos de Alayor y Mercadal.

Música.—La de la fragata «Lankaster» ejecutó anoche en el paseo de Isabel II las piezas del programa anunciado. Conocida como es del público la banda, creemos escusado elogiar la afinacion y ajuste de la misma, compuesta de profesores y dirigida por el Sr. Porcedda. Al final de cada tocata se oía una estrepitosa salva de aplausos, dada por la extraordinaria concurrencia que asistió al referido paseo en donde casi era imposible el discurrir por el mismo.

Alcohol.—El vapor «Nuevo-Mahonés» llegado hoy ha sido portador de 40 bocoyes de dicho líquido con destino á Menorca.

Tiempo.—Continúa variable y durante el día de hoy se halla el cielo cubierto de densos nubarrones.

Lotería.—El lunes próximo se cierra en las Administraciones de esta ciudad, el despacho de billetes del sorteo nacional que debe celebrarse en Madrid el martes día 19 del actual, siendo el precio del billete de 50 pesetas dividido en décimos á razon de 5 pesetas uno; y el premio mayor de 140 mil pesetas.

Arribo.—El jueves fondeó en el puerto de Barcelona el grandioso vapor «Cachar» procedente de Nueva-York, conduciendo 600 toneladas de trigo y 1050 balas algodón.

Correos.—No podemos menos de rogar al Sr. Administrador de correos de Barcelona procure que otro sábado llegue á esta ciudad la correspondencia de Menorca y que no suceda como hoy, que segun noticias, la de Palma ha venido aquí y sin duda la nuestra ha ido á Palma.

Movimiento carcelario.—Hoy quedaban en las cárceles de este partido 5 presos sufriendo condena y 5 con causa pendiente.

—El miércoles uno de los que existen sufriendo condena será embarcado para el penal donde ha sido destinado.

Murciélagos.—Segun un periódico de Tortosa, en la tarde del miércoles de esta semana, durante el crepúsculo, observaron algunas personas la aparición de numerosos murciélagos de gran tamaño que unos muy rastreros y otros en elevado vuelo, atravesaron aquella ciudad en direccion al Mediodía, procediendo del punto cardinal opuesto.

Sirva de leccion.—Catorce mujeres del harem del Sultan de Turquía, se han envenenado comiendo confites y bombones pintados con colores compuestos de anilina arsenical.

Jubileo.—El Padre Santo ha encargado á un Prelado que escriba la historia del Jubileo Sacerdotal. A este efecto el Cardenal Schiaffino enviará á todos los Obispos una circular para reunir todos los documentos necesarios para la composicion del *Libro de Oro del Papa Leon XIII.*

Noticias marítimas

A las nueve y media de esta mañana ha salido para Barcelona la fragata de guerra de los E. U. *Lankaster.*

El vapor «Nuevo-Mahonés» procedente de Barcelona ha sido portador de correspondencia pública y siguientes pasajeros.

D. Juan Oliver y esposa, José Vinent y esposa, Francisco Andreu, Catalina de Oliver y dos sobrinas, Elisa Seguí, Federico Llansó, Lorenzo Seguí, Agueda Orfila, Juana Pons, José Orfila, Juan Espí, José Pons, Pedro Carretero, Pelegrin Rita, Margarita Costabella, Juana Fá y sobrina, Andrés Larrieta, Catalina Sintés, Juan Seguí, Gabriel Petrus, Miguel Lambias, Antonio Vieler, Francisco Curat, Juan Fortuñy, José Ponsetí. Total 30.

El vapor-correo «Cataluña» salió del puerto de las Palmas el día 12 del corriente, siguiendo sin novedad alguno su viaje en direccion á Puerto-Rico.

El «Antonio Lopez», llegó al puerto de la Habana el día 13 del corriente.

La flota de la «Internacional company» de la compañía Scaland de Liverpool, ha aumentado el número de sus buques con dos de acero de reciente construccion, perfectos cruceros auxiliares de la marina de guerra inglesa, nombrados «City of New-York» y «City of Paris».

Estos colosos del mar miden 170'20 metros de eslora, 19'15 manga y 13'38 de puntal; comprenden un tonelaje libre de 10.5000 toneladas; sus máquinas son de triple expansion, con hélices gemelas y tres compartimientos estancados de calderas y van armados con piezas de peso de 26 toneladas, emplazadas sobre tambores acorazados.

MATADERO

La procedencia y peso del ganado degollado durante estos dos últimos días es el siguiente:

Día 14.—4 carneros, Escaller, 48 kilos; 1 ternera, Turello Llorenses, 89; 1 ternera, Biniroga vella, 130; 2 carneros, Rumet, 16; 1 carnero, Curriola Mahon, 15; 1 ternera, Biniay vey, 119; 1 vaca, de Miguel Carreras, 198; 1 carnero, de S. Vicente,

14; 1 carnero, S. Ana, 14.

Día 15.—1 carnero, S. Ana, 19; 1 vaca, Turaxa de Toful, 212, 1 carnero Son Maguá, 133; 2 carneros, Escaller, 32; 2 carneros, Turdenell de dalt, 16; 1 carnero, S. Vicente, 14; 1 ternera, Bintaufa de Juan, 146; 1 ternero, estancia Vermella, 187; 1 vaca, estancia de D. Francisco Mercadal, 233; 2 Carneros, estancia Victori, 30; 2 carneros; Rumet, 19; 2 carneros. S. Madrona, 47.

LA POLICÍA DE NUEVA-YORK

En el año 1857 la policía de Nueva-York, hoy una de las mejores del mundo, segun la fama, era una verdadera vergüenza para la civilizacion. Formada por unos cuantos individuos, no todos de los mejores antecedentes, instrumentos suyos de los políticos corrompidos que los nombraban, sin estabilidad, con muy pequeños sueldos y menor moralidad, la historia de sus actos estaba formada por tristes páginas de violencias é injusticias. Aun en 1863 el cuerpo de policía de Nueva-York distaba mucho de ser lo que debiera, pero á contar de esa fecha, gracias á los exfuerzos de ciertos grupos serios de las Cámaras que apoyaron contra terribles oposiciones leyes acertadas y enérgicas, el cuerpo de policía comenzó á regenerarse hasta llegar al grado de perfeccion que hoy posee, digno ciertamente de elogio, y de que se conozcan de su organizacion algunos detalles curiosos.

La policía está hoy bajo las órdenes de cuatro comisarios, cada uno de los cuales cobra al año 25.000 pesetas, nombrados por el alcalde y que no pueden ser destituidos, sin motivo para ello, por lo ménos durante el periodo de seis años.

En virtud de un acuerdo tomado por los republicanos y los demócratas, de estos cuatro comisarios, dos pertenecen á cada partido, determinacion muy acertada si se tiene en cuenta el papel importante que la policía juega en las elecciones

Para ser admitido en la policía de Nueva-York, es necesario tener de veinticinco á treinta años, ser ciudadano americano, haber residido durante un año por lo ménos en la capital, saber leer y escribir, ser de buena conducta, responder á ciertas condiciones físicas, y estar provisto de un certificado de capacidad para desempeñar cargos públicos. El sueldo es relativamente elevado, sobre todo si se tienen presentes las asignaciones de los individuos de policía en España: los agentes de tercera clase ó *privatmen* (patrulleros), cobran 3.000 pesetas por año; los de segunda clase 5.500; y los de primera 6.000.

Algunos de estos agentes, están bajo las inmediatas ordenes del «rundesman», jefe de ronda ó sargentos pagados con 8.000 pesetas anuales, y se reparten entre 35 distritos. Además cada servicio de distrito, está dirigido por un capitán con 13.750 pesetas, y sobre estos están los cuatro inspectores dotados con 17.500 pesetas. El jefe de toda la fuerza se denomina «superintendente» y recibe el mismo sueldo que un ministro español, 6.000 duros al año. A esta numeracion hay que agregar 11 médicos á razon de 11.250 pesetas cada uno.

En el año último de la policía contaba cerca de 4.000 hombres, y costó 22 millones de pesetas en junto sin regresar los ingresos que fueron importantes.

La poblacion de New-York es de un millón setecientos cincuenta mil almas, á la que hay que agregar 560.000 personas que viven en los pueblos próximos, y van cuatro ó cinco veces por semanas á la ca-

pital. La poblacion flotante, emigrados de Europa y gente venida del interior, se evalúa en 100.000 almas, de suerte que la policía ha de velar sobre 2.350.000 personas, mientras que los gastos sólo incumben á 1.750.000. los cuales pagan este servicio, unas 13 pesetas por año.

Los irlandeses que habitan en New-York dan mucho que hacer á la policía. Segun la última estadística, de los 73.982 personas detenidas durante el año, 20.266 eran irlandeses, 8.596 alemanes, 2.369 ingleses. De los 33.768 americanos detenidos, un 30 0/0 á lo menos eran de sangre irlandesa. Como extraño contraste con estas cifras, debe hacerse constar que un gran número de agentes son irlandeses y gozan justa fama de ser los más políticos, inteligentes y disciplinados.

Hace pocos años se votó una ley creando el departamento de seguridad á la cabeza del cual se colocó á Mr. Byrnes, que cobra 8.000 pesetas al año, y ocupa desde entonces esta posicion. Tiene carta blanca en todos los asuntos de su incumbencia, con cuyas atribuciones y cuarenta agentes elegidos por él, ha realizado verdaderos milagros, conoce á maravilla á todos los ladrones de profesion, á los cuales con sus cuarenta agentes inspira un verdadero terror. En el año último, ha recobrado y entregado á sus dueños, objetos robados por valor de dos millones y medio de pesetas.

Si á este bien montado cuerpo se añade la red llamada de «alarmas», que une casi todas las casas por medio de teléfonos é aviadores eléctricos de otra naturaleza con los numerosos centros de policía, puede facilmente llegar á comprenderse que la seguridad sea casi completa en una poblacion, donde de otra suerte, seria peligroso vivir, teniendo en cuenta que es uno de los centros donde más acuden los criminales del mundo entero.

LAS VINAZAS IMPORTADAS Á SUECIA

Una reciente disposicion del Consejo Federal suizo establece que las vinazas importadas del exterior para las que no se pruebe que ván destinadas á otra industria que la destilacion, serán gravadas de una tarifa monopólio que se fija por ahora á dos francos por cada cien kilogramos peso bruto.

Esta noticia es interesante para algunos de nuestros agricultores.

LOS INGLESES

favorecidos por Bismark

La «Post» de Estrasburgo anuncia que un pasaporte firmado por el emperador de Alemania en Londres, basta á los ingleses que desean entrar en Alemania por la frontera francesa.

El señor Bismarck no tiene que rehusar nada á Inglaterra.

LA MUERTE ELÉCTRICA

El gobernador del Estado de Nueva-Yorck acaba de firmar un decreto en virtud del cual no se ahorcará ya ningún condenado, sustituyéndose este castigo por la ejecucion eléctrica.

Antes de tomar la determinacion el alto funcionario americano habia estudiado otro medio y era la inyeccion de la morfina bajo la piel del condenado.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 23° centígrados. A las tres de la tarde 23° 8'.

La máxima fué de 24° 0' y la mínima de 13° 0'.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 760'7 m. y á las tres de la tarde 760'1 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 76 y á las tres de la tarde 74. Tension del vapor á las nueve de la mañana 16'3 y á las tres de la tarde 16'1.

Variable.

Seccion comercial

Barcelona 14.—5'40 t.	
4 por ciento Int. fin próximo.	69'32
4 por ciento Ext fin próximo.	71'93
4 por ciento amortizable..	85'87
B. H. de Cuba.	101'37
B. H. Colonial	45'50
F. C. de Barcelona á Fran- cia nuevas	54'87
F. del N. de España	61'12
Orenses.	12'87
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Transatlántica.	00'00
Empeños del casino Mercantil	
Interior	24 rs. paga alcista.
Exterior	20 rs. paga alcista.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Ferreol y Quirico mártires,
S. Aureliano obispo y Sta. Lutgarda vírg.
*Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Concepcion en la Concepcion.*

Parroquia de Sta. María, á las 9 y media
Horas y la misa mayor con el S. Evangelio
explicado, á las 11 misa última. Por la tar-
de vísperas, completas, rosario y después
habrá sermón de S. Serapio mártir por don
Jaime Tutzó Pbro.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, á
las 6 y media el piadoso ejercicio del mes
de Junio en honor del S. Corazon de Je-
sús durante una misa; á las 10 la mayor
con homilia sobre el propio Evangelio.
Por la tarde vísperas y S. Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las
7 misa y comunión para los Terciarios,
juntamente se practicará la devoción del
mes del Deífico Corazon de Jesús; á las 10
la misa mayor que será solemne en honor
del glorioso S. Antonio de Padua, con
sermón que dirá el propio Rdo. Sr. Ecóno-
mo, después se hará la procesion termi-
nando con Te-Deum, Bendición y Adora-
ción de la Sta. Reliquia. Por la tarde, lue-
go de vísperas, continuará el Novenario
de San Antonio y después piadoso Viacrucis
como tercer domingo de mes.

En las Concepcionistas, continua por
la tarde el solemne mes de Junio consagra-
do al adorable Corazon de Jesús con espo-
sición de S. D. M.

Santo de mañana

San Manuel mártir y S. Rainero confesor.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 16.—De Barcelona vapor
«Nuevo-Mahonés» Cap. D. Francisco Cardo-
na con 22 trips. 30 pas. efectos y la cor-
respondencia.

De Pollensa laud «Joven Juanito» patron
Rafael Covas con 4 trips. y carbon.

Despachados el 16.—Para la mar fragata
de guerra de los Estados Unidos «Lankas-
ter» de 10 cañones y 400 plaras su Coman-
dante Mr. Kane arbolando la insignia del
Contra almirante Greer.

Para Barcelona vapor «Puerto-Mahon»
Cap. D. Miguel Tudurí con 22 trips. efec-
tos y la correspondencia.

ANUNCIOS

D. Sebastian Vinent de Mesa,
*Alcalde Presidente del Muy Ilus-
tre Ayuntamiento de esta Ciudad.*

Hago saber: que para dar Cumplimien-
to á lo que determinan las Ordenanzas
municipales y demás disposiciones dictadas
por este Ayuntamiento sobre policia de
perros, he dispuesto lo siguiente:

1.º Todos los perros que desde esta fe-
cha se encuentren por las calles de esta ciu-
dad y demás vías públicas del distrito mu-
nicipal, sin bozal con cruz ó regilla de me-
tal, collar ó número de órden, serán cogi-

dos por los dependientes de la municipali-
dad ó del arrendatario del impuesto esta-
blecido y se exigirá á sus dueños la multa
de 5 pesetas. En el caso de no ser conocido
el dueño del perro, se guardará este á sus
expensas por término de 3 dias, durante
los cuales podrá aquél reclamarlo y le será
entregado previo el pago de la correspon-
diente multa y de 25 céntimos de peseta
diarios por gastos de manutencion y cus-
todia. Transcurrido dicho plazo sin que
nadie se presente á reclamarlo, será muerto
ó vendido, quedando siempre obligado el
dueño el dia en que sea conocido, al pago
de la multa en que haya incurrido.

2.º Los perros que vaguen por los para-
jes indicados desde dos horas después de
las oraciones hasta el amanecer, sin los re-
quisitos que expresa el artículo anterior,
serán cogidos de igual modo, imponiéndose
á sus dueños la multa de 10 pesetas ade-
más del pago de los gastos.

3.º Los perros que á dichas horas fue-
ren hallados, aunque lleven los requisitos
espresados en el art. 1.º serán cogidos y
multados sus dueños en 5 pesetas además
del pago de los gastos.

4.º Siendo perjudicial á las buenas cos-
tumbres, por ofender la pública decencia,
que las perras en calor vaguen por las ca-
lles, cuidarán sus dueños de que en dicha
época se hallen encerradas. Los infractores
de este artículo satisfarán la multa de dos
pesetas cincuenta céntimos además de la
que pudiera corresponderles por cualquier
otra falta en que incurran.

Mahon 16 de Junio de 1888.—Sebastian
Vinent.

SOCIEDAD FILANTROPICA

DEL

Casino «El Recreo.,

Para el próximo domingo 17 del actual
á las cuatro de la tarde se convoca Junta
general extraordinaria para elegir un indi-
viduo de la Junta, vacante por fallecimien-
to del socio que desempeñaba el cargo de
Tesorero.

Asimismo se tratará del asunto que que-
da expuesto en el salon de lectura.

Mahon 13 Junio de 1888.—El Vice-Pre-
sidente Director, Miguel Oleo.

OCASION

Rico surtido de alhajas de todas clases,
caprichos, elegancia, gustos y precios: en
brazaletes, pendientes, collares, leontinas,
relojes, aderezos, anillos, imperdibles, ca-
denas, y cuanto de bonito se fabrica tanto
nacional como extranjero. No hay más
que avisar al conocido platero mallorquin
D. JOSÉ FORTEZA que se hospeda en el
Hotel Bustamante.

Para Alquilar

Lo estará desde S. Miguel próximo la ca-
sa núm. 1 de la calle de la Arravaleta esqui-
na á la del Bastion. Informes Bastion 33.

Para Vender

Lo está una mesa de sala, una mesa es-
cribania con sillón propia para oficina,
una cama y dos galerias. Se dará barato,
en la Calle de la Arravaleta núm. 10.

Para Vender

Lo está una casa en Mahon calle de la
Iglesia núm. 18. Informaran Rosario nú-
mero 6.

ADMINISTRACION GERENCIA

DE LA

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES
MAHON

Para Argel directamente

Saldrá de este puerto el próximo martes 19
del corriente á las 9 de la mañana el acre-
ditado Vapor

NUEVO-MAHONES

al mando del Capitan D. Francisco Cardo-
na. Admite carga y pasajeros, debiendo co-
mo de costumbre quedar despachada la
carga á las 12 del dia anterior al de la sa-
lida.

Mahon 14 de Junio de 1888.—El Admi-
nistrador Gerente, Juan Taltavull.

¡BOTIJOS! ¡BOTIJOS!

¡¡LA MAR DE BOTIJOS!!!

RECIBIÓ EL

VALENCIANO

20, HANNOVER, 20

Formas caprichosas.—El agua se conserva siempre muy fresca.—Precios
baratísimos.

En alpergatas, gran surtido: últimos adelantos.

DE VENTA: Hannover, 20 y Plaza del Cármen, diariamente hasta las
11 de la mañana.

BOTIJOS.--EL VALENCIANO.--HANNOVER, 20

LIQUIDACION

DURANTE ALGUNOS DIAS DE GRANDES PARTIDAS DE
GÉNEROS RECIBIDOS EN EL ÚLTIMO VAPOR

JOSÉ SICRE

CALLE ARRAVALETA NÚM. 26

Trasparentes para gurnir vestidos de 6/1 ancho á 20 cént. escudo palmo.
1.000 pañuelos sarja de seda grandes para la cabeza á 7 reales uno.
Granadinas de lana para vestidos de señora á 2 pesetas cana.
Irlandesa blanca fina muy ancha á 3 céntimos escudo palmo.
Cortinas blancas grandes de Croxé para ventanas á 2 pesetas una.
Tela para hacer colchones doble ancho rayadas á 12 1/2 cént. escudo palmo.
Casimir negro fino doble ancho rico negro á 8 céntimos escudo palmo.
Percalal para bñobas dibujos novedad á 4 1/2 céntimos escudo palmo.
Gran surtido Indianes novedad á 3 céntimos escudo palmo.
Corsés muy elegantes á 2 pesetas uno.
Flasadas de algodón blancas con cenefas de color á 6 reales una.
Los demás géneros del establecimiento se venderán con gran rebaja de
precios.

26 Arravaleta 26

SUBASTA

El domingo 17 de Junio se venderá en
licitacion verbal en casa de D. Antonio
Pons y Alzina vecino de Alayor por ante
el notario de esta residencia D. José Vi-
nent y Seguí, cuatro piezas de tierra, dos
viñas y una casa, sitas esta en la calle de
S. Antonio de dicha villa, las tierras en el
Camsiquiat, camino de Son Gall, Campás
y Plans de Turmedeu del término de la
misma y las viñas en Biniguarda y el Cam-
pás del propio término; arreglamente á
las condiciones que con los títulos de pro-
piedad quedan de manifiesto en poder del
referido notario, de cuyo pliego de condi-
ciones obra copia en poder del espresado
D. Antonio Pons.

Para Vender

Lo está un armario con cristales, un jue-
go de balanzas grandes, otro de pequeñas
de laton en buen estado y un mortero de
piedra. Para informes calle de Cifuentes
núm. 103.

PIANINOS

Hay uno de escelentes voces para ven-
der. Darán razon calle de Sta. Eulalia,
núm. 41.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

LA NEW YORK
COMPAÑIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
FUNDADA EN 1845

AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN.

Sistema puramente mistico á primas y contratas fijas ofreciendo al público combina-
ciones especiales exclusivamente de la Compañía.

Esta importante Compañía que cuenta 42 años de existencia es la única en España,
cuyo fondo-garantia pertenece por completo á sus asegurados entre los cuales se repar-
ten cada año los beneficios.

Fondo-garantia en 1.º Enero de 1887.	390 millones de pesetas.
Excedente del activo sobre el pasivo.	42 »
Beneficios anuales repartidos en 1886.	10 3/4 »
Desde su fundacion en 1845 hasta 1886 ha emitido cerca de	245 mil polizas asegurando.
Ha pagado por contratos vencidos.	4066 »
Ha pagado por contratos vencidos.	250 »
Ha pagado por contratos vencidos.	251 »

DIRECTOR PARTICULAR EN CATALUÑA Y BALEARES

D. MANUEL GÉS

Oficinas: calle Ancha núm. 24.—BARCELONA
AGENTE EN MAHON, D. PEDRO B. VALLS.

El Valenciano Hannover 20

Hannover 20 El Valenciano